

## José Carreras Leukämie-Stiftung e.V.

---

### Wer wir sind

Seit der Gründung 1995 mit Sitz in München durch den spanischen Startenor José Carreras setzt sich der Verein dafür ein, dass Leukämie heilbar wird. José Carreras zählt zu den herausragenden Tenören der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts. Neben Luciano Pavarotti und Plácido Domingo gehörte er zu den „Drei Tenören“. Auf dem Höhepunkt seiner Karriere erkrankte José Carreras 1987 an akuter lymphatischer Leukämie. Trotz schlechter Prognose konnte er nach einem Jahr intensiver Behandlung und einer damals noch kaum verbreiteten autologen Knochenmarktransplantation durch Edward Donnall Thomas – Nobelpreis für Medizin 1990 – in Seattle die Krankheit überwinden. Aus Dankbarkeit für die Hilfe, die er von Medizinern und Pflegekräften bekommen hat, und aus Mitgefühl für Betroffene und ihre Angehörige, gründete er 1988 die Fundación Internacional Josep Carreras contra la leucemia mit Hauptsitz in Barcelona und weitere voneinander unabhängige Stiftungen in Deutschland, der Schweiz und den USA. Alle Organisationen unterstützen seither die Leukämieforschung, deren Ergebnisse José Carreras seinerzeit das Leben gerettet haben.

### Was wir tun

Der Förderschwerpunkt liegt im Bereich der Wissenschaft und Forschung. Von über 1.500 Projekten gehören 935 diesem Bereich an (Stand Dezember 2024). Derzeit ist eine Knochenmarks-transplantation für viele Leukämiepatienten die einzige Chance auf Heilung. Diese kann jedoch eine lebensgefährliche Immunreaktion, die sogenannte Transplantat-gegen-Empfänger-Reaktion (Graft-versus-Host-Disease) hervorrufen, die sich gegen verschiedene Organe und Organsysteme richten kann. Betroffen sind hauptsächlich Haut, Leber und Magen-Darm-Trakt. Um die Heilungschancen für Patienten zu verbessern, fokussiert die Organisation auch die Förderung von Forschungsprojekten, die das Ziel haben, diese Gefahr zu reduzieren.

## Wie wir arbeiten

Das Handeln der Deutschen José Carreras Leukämie-Stiftung (kurz DJCLS) basiert auf dem Engagement von Freiwilligen, dem Mitgefühl für Patienten und Angehörige sowie dem Glauben an wissenschaftliche Forschung. Daher sind alle Beteiligten zuversichtlich, das Ziel erreichen zu können: *„Leukämie muss heilbar werden. Immer und bei jedem.“* Dafür setzt sich die DJCLS ein. Wissenschaft und Forschung sind dabei wichtige Hebel und damit Schwerpunkt der Förderung. Gleichzeitig ist es der große Wunsch, Patienten und Angehörige zu stärken, damit sie den schwierigen und teils steinigen Behandlungsweg so gut wie möglich gehen können. Deshalb fördert die Organisation auch die Versorgung von Patienten und Angehörigen – mit 12 deutschlandweiten Einrichtungen einer familienorientierten Rehabilitation und Angehörigen-Wohnungen sowie 15 moderner Transplantations- und Nachsorgestationen.

## Verwendung von Spenden

Zahlreiche Förderer, Freunde und Spender unterstützen die Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung e.V. und die gleichnamige Stiftung mit Spenden. Die Hilfsorganisation erhält seit vielen Jahren das Spendensiegel vom Deutschen Zentralinstitut für soziale Fragen (DZI). Dies belegt die stetig sparsame, nutzbringende und satzungskonforme Verwendung der Gelder.

## Kontakt zu uns

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Mail: [presse@carreras-stiftung.de](mailto:presse@carreras-stiftung.de)  
Tel. +49 89 27 29 04 0  
Fax: +49 89 27 29 04 44  
[www.carreras-stiftung.de](http://www.carreras-stiftung.de)

## Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung e.V.

Elisabethstr. 23, 80796 München  
Spendenkonto: Commerzbank AG München  
IBAN: DE96 7008 0000 0319 9666 01  
SWIFT-BIC: DRESDEFF700